

**Mediensperfrist  
16. August 2024  
16.00 Uhr**

## **Stadtratsbeschluss 494 vom 26. Juni 2024**

### **Vertretung der Stadt Luzern in Zweck- und Gemeindeverbänden**

- **Amtsperiode 2024–2028**
- **Wahlantrag an den Grossen Stadtrat**

#### **Ausgangslage**

Gemäss Art. 26 Abs. 1 lit. b Gemeindeordnung vom 7. Februar 1999 (GO; sRSL 0.1.1.1.1) wählt der Grosse Stadtrat auf Antrag des Stadtrates für vier Jahre bzw. für die in den Statuten vorgesehene Amtsdauer die Vertreterinnen oder Vertreter der Stadt in öffentlich-rechtlichen Zusammenschlüssen von Gemeinwesen. Dabei handelt es sich um die Delegierten in folgenden Zweck- und Gemeindeverbänden:

- Gemeindeverband LuzernPlus;
- Gemeindeverband Recycling Entsorgung Abwasser Luzern (REAL);
- Zweckverband für institutionelle Sozialhilfe und Gesundheitsförderung;
- Gemeindeverband KLICK – Fachstelle Sucht Region Luzern (bisher: Gemeindeverband Sozial-Beratungszentrum [SoBZ] Amt Luzern);
- Zweckverband Grosse Kulturbetriebe Kanton Luzern.

Bei den drei erstgenannten Verbänden entspricht die Amtsdauer derjenigen des Grossen Stadtrates und des Stadtrates. Beim Gemeindeverband KLICK – Fachstelle Sucht Region Luzern sehen die Statuten eine Amtsdauer von vier Jahren vor, eine feste Amtsperiode ist jedoch nicht festgelegt. Wie schon in der vorangegangenen Amtsperiode sollen die städtischen Delegierten in diesem Verband ebenfalls bis zum Ende der neuen Amtsperiode am 31. August 2028 gewählt werden.

Die Amtsperiode des Zweckverbandes Grosse Kulturbetriebe Kanton Luzern stimmt mit derjenigen der kantonalen Behörden überein. Die städtischen Delegierten (Stadtpräsident Beat Züsli, Ursula Eiholzer, Betriebswirtschaftliche Mitarbeiterin Finanzverwaltung, und Letizia Ineichen, Leiterin Kultur und Sport) wurden daher bereits im letzten Jahr am 29. Juni 2023 vom Grossen Stadtrat für die Amtsperiode 2023 bis 2027 gewählt.

Folgende Personen werden als Vertretung der Stadt zur Wahl vorgeschlagen:

#### **Gemeindeverband LuzernPlus**

Wie seit 2018 üblich, soll die Vorsteherin oder der Vorsteher der Umwelt- und Mobilitätsdirektion die Stadt Luzern als Delegierte oder Delegierter vertreten:

- Marco Baumann, designierter Umwelt- und Mobilitätsdirektor (als Delegierter), Isabelle Kaspar, Co-Stabschefin Umwelt- und Mobilitätsdirektion (als Stellvertretung)

#### **Gemeindeverband Recycling Entsorgung Abwasser Luzern (REAL)**

Wie bis anhin soll jeweils die Leitung der Dienstabteilung Tiefbauamt die Stadt Luzern als Delegierte oder Delegierter vertreten:

- Daniel Meier, Stadttingenieur (als Delegierter), Beda Müller, Bereichsleiter Siedlungsentwässerung / Naturgefahren (als Stellvertretung)

### **Zweckverband für institutionelle Sozialhilfe und Gesundheitsförderung (ZiSG)**

Wie bisher soll die Leitung der Dienstabteilung Soziale Dienste die Stadt Luzern als Delegierte oder Delegierter vertreten:

- Felix Föhn, Leiter Dienstabteilung Soziale Dienste (als Delegierter), Paolo Hendry, Leiter Dienstabteilung Alter und Gesundheit (als Stellvertretung)

### **Gemeindeverband KLICK – Fachstelle Sucht Region Luzern**

Wie bis anhin soll jeweils die Leitung der Dienstabteilung Soziale Dienste die Stadt Luzern als Delegierte oder Delegierter vertreten:

- Felix Föhn, Leiter Dienstabteilung Soziale Dienste

### **Der Stadtrat beschliesst**

Dem Grossen Stadtrat wird für die Amtsdauer vom 1. September 2024 bis 31. August 2028 die Wahl der vorstehend genannten Personen als Vertretung der Stadt Luzern in die Delegiertenversammlung der erwähnten Zweck- und Gemeindeverbände beantragt.



Michèle Bucher  
Stadtschreiberin

Zustellung an

- Mitglieder des Grossen Stadtrates
- Nominierte:
  - Marco Baumann, designierter Umwelt- und Mobilitätsdirektor
  - Isabelle Kaspar, Co-Stabschefin Umwelt- und Mobilitätsdirektion
  - Daniel Meier, Stadtingenieur
  - Beda Müller, Bereichsleiter Siedlungsentwässerung/Naturgefahren
  - Felix Föhn, Leiter Dienstabteilung Soziale Dienste
  - Paolo Hendry, Leiter Dienstabteilung Alter und Gesundheit
- alle Direktionen
- Finanzinspektorat
- Personal
- Stadtkanzlei